
 

浪打中学校 
学校だより 
11 月 26 日
（金） 

 
    

《 発   行 》 
 青森市立浪打中学校 
  校長 横山 仁 
 青森市合浦一丁目 11-10 

☎ 017-741-6461 

 

１1/８ 生徒会引継式    

     三年生の皆さん、大変お疲れ様でした！ 

三年生の先輩らしい姿に感謝☆感謝です！！ 

＜旧役員の皆さんからのスピーチ（一部抜粋）＞ 

 

 

 

 

 一年前、生徒会長に就任したときは、喜びやわくわく感とともに、たくさんの不安も感じていました。しか

し、全校の皆さんや先生方のおかげでその不安は無くなりました。支えていただき、ありがとうございまし

た。この一年を通して、たくさんの人への感謝や、先頭に立って行事を進めることの大変さを学び、自分

自身、とても成長できたと思っています。この経験を、今後の人生にも生かしていきたいです。 

後期から、この浪中を背負っていく皆さんには、これから待っている行事を存分に楽しんでほしいと思って

います。新しいことにもチャレンジしてほしいです。 

 私が生活委員長として達成できたことは、全校朝会での移動を静かにしたことです。これは、皆さんの協

力があったからこそ達成できたことです。これからも静かに移動することを心がけてください。 

 後期生活委員会に達成してほしいことは常時活動を徹底し、全体評価を A にすることです。後期委

員長を中心に、全体評価を Aにしてください!! 

今まで沢山のことに協力してくださり本当にありがとうございました!! 

 

 

 

 

 

普段の仕事では、放送の内容を変えるなど様々な工夫をし、仕事ができたと思います。行事では、そ

れぞれが自分の担当の仕事を練習するなどして全員が全力で仕事に取り組み、様々な行事を作り上

げることができました。委員長を務める中で、人をまとめることの難しさなどを知り、どうすれば全員をまとめ

られるのか、納得できる意見を出せるかなど考えることができ、落ち着いてあまり焦らずにできるようになっ

たと思います。私が委員長をこれまで務められたのは、先生方や同じ委員会の人など、様々助けてくれ

る方々がいたからです。本当にありがとうございました。後期、委員会に入る人は自分の仕事をしっかり

できるよう頑張ってください。 

 「浪中の学習の約束」で学力を向上させるために忘れ物をゼロにするということに力を入れてきまし

た。忘れ物をなくすことは当たり前ですが、学習道具や宿題を忘れないという心がけで、学習への意識

を高められます。また、学習への意識を高めるためにテストのカウントダウンカレンダーを作り、学習環境を

整えていけるように活動してきました。続けなければ学校全体が変わっていかないです。そのため、これか

らの学習委員会の皆さんに続けてもらいたいし、新しい活動でより浪中全体の学習の意識を高めていっ

てほしいです。私は支えがあったからこそ委員長を続けてこられました。支えてくださった先生方、委員の

みなさん、全校のみなさんに本当に感謝しています。ありがとうございました。 

 約一年前に保健委員から始まった昼の委員会からの放送も今では全ての委員会の企画になりまし

た。他にもゴミ回収など、新たな仕事も増え、以前より穂家に印会も活性化していると思うので後期か

らもさらに活性化させてほしいです。行事の活動は運動会では救護、避難訓練では雑巾の準備など、

例年通りでしたが、浪中祭では保健展示ができず、飾り付けの仕事になり、慣れない部分もありまし

た。ですが、多くの方に褒めてもらえるような飾り付けができたので、大きな収穫だったと思います。僕は

周りの人にとても恵まれた一年だったと思います。保健委員や保健係のたくさんの仕事も先生方や仲間

がいないとできなかったと思うので、とても感謝しています。後期からの保健委員会も頑張ってください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

NO.７ 

 

 

 

☆ 旧役員の皆さんから 

新役員の皆さんへの 

「引き継ぎ」 ☆ 

 

～それぞれが活動時に使っていた 

ファイルを手渡ししています～ 

 選挙管理委員長から認証状を授与される新

生徒会役員の皆さん 

 
旧生徒会長  

 

 

旧生活委員長 

旧集会委員長 

 旧学習委員長 

 
旧保健委員長 



＜新役員の皆さんからのスピーチ（一部抜粋）＞ 

 

 

 

 

    

一年間頑張りたいこと

は皆さんがきちんと理解

し、共有できる生徒会活

動を行い、明るくメリハリの

ある学校にすることです。 

そのために、各委員会

とさらに連携を強くして、

今以上に代議員会での

話し合いの内容を充実さ

せることが必要になってくる

と思います。 

会長として、責任ある

行動をします。僕は、よ

く気が緩んでしまっていま

した。でも、メリハリをつけ

て、生活していきたいで

す。もう一つ頑張りたい

ことは、先輩方の伝統を

引き継ぐことです。 

 僕は意識した生活が

できるようにしたいです。 

 私が頑張りたいことは、

与えられた仕事を最後ま

でやり遂げることです。そ

のために、委員長になっ

たという自覚をもって仲間

の手本となれるような行

動をして行きたいです。 

 生徒の皆さんが少しで

も楽しく生活できるように

したいと思っています。 

学校全体の学力を上げ

ていきたいと考えています。

これは僕が一年生のときか

ら掲げられてきている目標で

す。この目標を達成するた

めに「学習の約束」を徹底し

ていきたいと思っています。ま

た、朝の会や帰りの会のとき

すぐ解けるような問題を出す

などといった新しい取り組み

をやっていきたいです。 

仕事をする上でお互い

にフォローし、助け合って

活動することはとても重要

なので、係や委員のみん

なと一丸となって仕事に

取り組みます。また、清潔

検査を徹底して行いま

す。後期は、呼びかけや

対策などを強化し、忘れ

物が減るような活動をし

ていきたいです。 

生徒会テーマは 『邁進
まいしん

』➝『軌跡
き せ き

』へ 

 

 

 

 

 

１０/２６ 全校朝会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 新生徒会長   新生活委員長     新集会委員長  新学習委員長 新保健委員長  

 

「『軌跡』という言葉には・・・ 

「過去のものを活かし次の世代でより良くする」   

という意味があります。生徒会では先輩たちが築いて

きた伝統を受け継ぎ、それをよりよいものにし、浪中

を盛り上げていきたいと思います。 

後期の生徒会テーマを紹介する新生徒会会長  

私は今年、ちょっとした家庭菜園を作りました。一週間ぶりに行ってみると、驚くのは草

のいわゆる雑草といわれる作物以外の植物、雑草ですね。この雑草の成長の勢いのい

いこと。せっかく植えた物が負けてしまうくらい成長がはやい。しかも抜いても抜いても生え

てきます。なぜこんなに雑草っていうのは、抜いてもすぐ生えてくるんだろう。調べてみると、

雑草の種というのは、何十年も土の中で生き延びることができるんだそうです。表面に出

てきた雑草を手で抜いたり機械で刈ったりしても、ちょっと根が残っていたりすると、またすぐ

再生する。そして、抜かれてしまって全く無くなってしまっても、またなにかの拍子に土の中

に眠っていた種がまたすぐ芽を出してくる。この繰り返しなんだそうです。それをそのまま放っ

ておくと、せっかく春に植え付けた作物が雑草に負けてしまって最終的に収穫できなくなっ 

てしまうので、勢いのいいときには、一週間に一回毎回そこに行って丸一日朝から晩まで草取りをしました。その甲斐あって

なんとか収穫に今入ろうとしています。こんな感じで、半年ほど家庭菜園に通って身に付いたことというのは、今言った 

雑草の生命力の強さ。 

これが一番改めて確認させられたと思います。 

私たち人間も、生活していく中で色々な障害にぶつかりますが、でもそのたびに、 

雑草のように何らかの手段を見つけて生き延びようと、この問題を解決して、次に 

進もうと生活していきます。生活の中で、自分の気持ちを友達が分かってくれない 

とか、お父さんやお母さんが気持ちを分かってくれないとか、いろんな悩みをもってい 

るかもしれません。ですが、必ず「出口」が、「解決方法」があるはずです。 

どんなことがあってもですね、生命力、逞しく生きていきたいなあと今年半年間、家 

庭菜園に通って作物を育ててみて改めて感じました。あまり参考にならない話です 

が、自分の様々な難題を乗り越えていく、一つの参考になればなと思います。 

 

 

横山校長のお話 

 



11/2 全校朝会      
     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11/16 青森市教育委員会から委託を受けての小・中連携事業の公開発表会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11/23 茶屋町公園付近の「落ち葉拾い大作戦」に参加 

  

 

 

 

 

 

 

 

生徒指導主事から、いじめ防止についてのお
話がありました。 
 

「一人一人がいじめをなくす 

   強い意思をもち、 
    仲間を思いやる心をもとう！～」 

＜いじめのない浪中を目指して再確認！＞ 

 

★いじめ防止対策推進法 第４条 
 ➝ 生徒はいじめを行ってはならない、 
   と法律で定められています。 
 
★こんな行為をしていませんか？ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
自分は軽い気持ちやちょっとしたふざけかも
しれないことが、相手にとっては嫌なことかも
しれないと、今一度自分の行動を振り返っ
てみましょう。 
 

○冷やかしやからかい、悪口やおどし文
句、いやなことを言われる   

○仲間はずし、集団による無視をされる 
○軽くぶつかられたり、遊ぶふりをして 
叩れたり、けられたりする。 

○ひどくぶつかられたり、叩かれたり、 
けられたりする。 

○金品をたかられる。 
○金品を隠されたり、盗まれたり、壊さ 
れたり、捨てられたりする。 

○嫌なことや恥ずかしいこと、危険なこ 
とをされたりさせられたりする。 

○メールやインターネット等で、誹謗中 
傷やいやなことをされる。 ★いじめについての最終確認！ 

１ 「いじめ」は誰よりもいじめる側が悪い 
２ 「いじめ」は人間として絶対に許されない 
３ 「いじめ」は相手が嫌と思えば成立 
４ 「いじめ」を受けたら親や先生に相談する 
５ 「いじめ」を見て見ぬふりをしない 

 

 

 

平成 31 年度から青森市教育委員会からの指

定を受けて、浪打中学校区内の小学校や地域

の方々と連携しながらこれからの未来を創って

いく子どもたちをより良く育てていくための方策

について、浪打小・合浦小の先生方と一緒に

研究を進めてきました。その三年間の研究内容

と、皆さんとの授業を公開しました。青森市内の

他校の先生方や青森市の教育委員の皆さん、

教育長や教育委員会の皆さんも参観にいらっし

ゃいました。皆さんの落ち着いて、楽しそうな授 

業の様子に感激してお帰りになりました。 

 

 

 

 

 

赤ちゃんを出産するためにお休み

する先生の代わりの先生として新

しく川村先生が浪中職員として加

わりました！ 

皆さんどうぞよろしくお願いします。 

・２学年所属、２、３年生国語 

・陸上競技部副顧問 を担当 

野球部とバスケット部が参加し、地域の皆様と一緒に茶屋町公園付近の落ち

葉を拾いました。楽しみながら活動する浪中生っていいなあと言われました。 

受付を手伝ってくれた3年生の皆さん ３の２学活「自分のストレスについて考えよう」 

56組保体「ボッチ

ャのゲームをしよ

う」 

浪中のニューフェイス紹介 

「健康・体力づくりに励む」生徒を育

成するための研究内容について発表 

 

「自分から進んで学び、行動する」生徒を育

成するための研究内容について発表 

 「よりよい人間関係を築く」生徒を育成する

ための研究内容について発表 



 
11/17 全校進路教室 1１人の講師の方をお呼びし、９つのグループに分かれての職業講話  （★は勤務先） 

気象予報士・本校 PTA会長 

 吉田 篤 さん 
★(株)吉田産業 

薬剤師 
 岡島 裕史さん 
★沖館薬局代表取締役 

救助隊  
中村昴介さん 

★東消防署 

健康運動指導士  

西村司さん、境沙織さん 

★県立中央病院 

広告デザイン 

高橋 勉さん 

★ティーマックス 

 

 

 

 

 

    

気象予報士は国民の財産

を守り、正確な予報をするこ

とが大切だとわかりました。朝

から夜まで働く大変な仕事で

すが、国民の役に立っている

重要な仕事だということが改

めてわかりました。 

（２年生） 

気象予報士になる自信はあ

りませんが、天気について調

べて気象予報士のような天

気に詳しい人になりたい。

（３年生） 

 

薬剤師の資格をとると多

くの職業にも就ける。薬

剤師も医師や看護師の

ように患者さんの命に直

結しているのだなと再認

識しました。患者さんのそ

の時の心情によって説明

を変えるなどという気遣い

も大切なんだなと思いまし

た。薬剤師には患者を落

ち着かせるという役割もあ

るのだなと思いました。 

（２年生） 

大規模な災害が発生し

たら遠くの被災地にも出

動することがわかりました。

24 時間勤務なので大変

だと思いました。「失敗を

おそれずチャレンジする」と

いう言葉が心に残りまし

た。自分の仕事に責任と

やりがいをもっているところ

を見習いたいと思いまし

た。 

（３年生） 

この職業を初めて知りまし

た。若い人から 100 歳、

元気な人から寝たきりの

人まで、幅広いタイプの人

たちそれぞれに合わせた

運動プログラムを立てる仕

事は大変そうだと思いま

すが、今回の講座で興味

がわきました。将来のため

に日々努力と人とのつな

がりを大切にしていきたい

です。 

（２年生） 

グラフィックデザイナーは新

聞、ポスター、ロゴマークな

ど多くの身の回りのデザイ

ンを作っていることを知りま

した。依頼者の目的に合

うように図形や文字などを

工夫して作っていくのはと

ても興味がわきました。思

いやりや人の話を聴くこ

と、時間を守ることが大切

とおっしゃっていたので、私

も頑張りたいです。 

（１年生） 

新聞社社員 
榊寿子さん・矢田集さん 

★東奥日報社 

水族館職員 
 久保 真司さん 
★浅虫水族館 

元県庁職員 
 神保 和則さん 
★現在は本校地域学校協

働活動推進員でもあります 

美容専門学校教員 
 今井誠一郎さん 
★ビューティ＆メディカ

ル専門学校 

 

 

 

 

 

 

    

「新聞に対する信頼を裏

切らない」という言葉が印

象的でした。正しい情報

を発信していくために、多

くの苦労があって、私たち

の手元に届くということを

知りました。自分たちで調

べた間違いのない新聞を

作るために働く姿に尊敬

します。また「人との出会

いは一期一会」も自分の

生活に生かしていきたいと

思います。 

（１年生） 

 

楽しそうでキラキラした仕

事だと思っていました。実

際は命を扱う仕事なの

で、慎重に丁寧にやらなく

てはいけないとわかり、

SDGｓ（海の豊かさを

守ろう）にも関わっている

ことを知りました。また、珍

しい生き物に出会えたり

貴重な瞬間に立ち会うこ

とにやりがいを感じる仕事

だと思いました。一つ一つ

の命を重く考えて生活し

たいです。 

（３年生） 

公務員には本当にたくさ

んの種類があり、どれも私

たちの生活にかかわってい

るものでした。陰でずっと

支えてくださっていたと思う

とありがたいです。仕事の

幅が広いけれど、自分か

ら行動することがとても大

切だということが伝わってき

ました。ここで学んだ「諦め

ないで取り組む」を続けて

いき、最高の職に出会え

るようにしたいです。 

（１年生） 

将来は美容系の仕事に

就いてみたいと今は思って

いるけれど、どんな分野で

も大切だと思ったことは道

具を大切にすることです。

この仕事で使う物だけで

はなく、自分が使う物は

大事に使っていきたいと思

います。美容師はコミュニ

ケーションをとりながらお客

さんにしっかりとした対応が

必要なことを学びました。 

（１年生） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
進路教室を企画してく
れた本校キャリア教育
担当と講師の皆さんに
熱いあいさつをする校
長 

  

 
  

 

 

  

  
講話開始前の控室で和気藹々とした自己紹介 講話後の「感謝とまとめの集会」で講師の方々にお礼の言葉と花束贈呈 

 

 

講師の先生方を探してき

てくれた本校地域学校協

働活動推進員の 

山内美惠子さん！ 

ありがとうございます。 



 


